

Fecha 10.09.2019	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



No entusiasmó a IP el paquete 2020

El paquete económico 2020 que explicó en su larga intervención en la mañana el secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, no entusiasmó al sector privado.

Desde luego se considera como un acierto el compromiso de mantener la disciplina en las finanzas públicas y un superávit de 0.7% del PIB, pero las críticas se concentran en las expectativas de crecimiento del PIB que se consideran muy optimistas y que no están acordes al promedio de analistas del sector privado, tanto para este 2019 en el que Hacienda confía en un rango entre 0.6% a 1.2%, cuando el promedio de la IP está en 0.5%, así como para 2020 en el que se fijó una meta de crecimiento del 2% con rango de 1.5% a 2.5%, cuando el promedio entre analistas es de 1.4 por ciento.

Lo que más preocupa al sector privado es el tema de Pemex, porque la meta de producción para 2020 de 1.951 mbd se considera demasiado elevada y difícil de cumplir, si no se permite una mayor participación del sector privado a través de Farm outs o asociaciones con Pemex y de la reanudación de las rondas petroleras.

Preocupan además los apoyos para Pemex por 86,000 mdp, que se consideran insuficientes; los mayores recursos a Sener se destinarán a Dos Bocas, un proyecto de escasa rentabilidad, y la reacción de las calificadoras.



SOBREESTIMACIÓN DE INGRESOS GUBERNAMENTALES

Preocupa también la sobreestimación de ingresos gubernamentales que podrían llevar a un ajuste en el gasto. Un análisis de BBVA señala que sería deseable modificar las metas mientras que **Ariane Ortiz**, analista líder de gobierno soberano de México de Moody's, coincide en que se puede generar una sobreestimación de ingresos por las metas de crecimiento económico y producción petrolera, mientras que se subestima el apoyo financiero

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 42799.00
Tam: 337 cm2

Fecha 10.09.2019	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

a Pemex.
Moody's colocó también a Pemex como una de las 7 petroleras que están en la frontera entre grado de inversión y especulativas.



LAS RAZONES DE HERRERA

El secretario de Hacienda no considera ser demasiado optimista. Confía en que en el último trimestre se reactivará la economía y ve factibles las metas de los Criterios Macroeconómicos 2020. Explicó que entre las razones de sus expectativas está una reactivación de la inversión del sector privado; el nuevo programa de inversión en infraestructura que se anunciará en los próximos días; la ratificación del T-MEC; menores tensiones comerciales internacionales; menor inflación y **tasa de interés**; más acceso a **crédito** a **Pymes** y –desde luego– un ejercicio más oportuno del gasto público, porque desde este año se definirán los proyectos que arrancarán en enero próximo.



HERBERT BETTINGER

Mi más sincero pésame a la familia y amigos de **Herbert Bettinger**, socio fundador de Bettinger Asesores y uno de los mejores fiscalistas de México, con una muy amplia experiencia tanto en el sector privado como el pú-

blico. Tuve el gusto de conocerlo desde hace cerca de 30 años y de entrevistarle en múltiples ocasiones, y siempre fue muy cordial y paciente ante mis dudas en temas tan áridos para mí y tan difíciles como los fiscales. Lo recordaré con cariño y agradecimiento.
Descanse en paz.

El secretario de Hacienda confía en que será en el último trimestre cuando se reactive la economía del país.

2%

DE CRECIMIENTO

La meta fijada para el año 2020 por la **SHCP** en el proyecto de presupuesto.